

¿Qué es el CGPJ y por qué Sánchez quiere controlarlo?

Enrique Arnaldo Alcubilla, letrado de las Cortes y exvocal del CGPJ, ha explicado estas cuestiones ante la reforma que plantea el Gobierno



Redacción Herrera en COPE

Tiempo de lectura: 2' 14 oct 2020 - 13:02 | Actualizado 13:15

La reforma para reducir la mayoría parlamentaria que elige 12 de los 20 magistrados del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) que presentaron este martes el PSOE y Podemos sin los informes preceptivos y por la vía rápida ha provocado un seísmo en las principales asociaciones de jueces, españolas y europeas, que alertan ya sobre las graves consecuencias que puede suponer si sale adelante.



La propuesta de ambos partidos es que la renovación del CGPJ, en funciones desde hace casi dos años, pueda hacerse con mayoría absoluta y no como hasta ahora, cuando se necesita el apoyo de 3/5 partes del Congreso de los Diputados y del Senado. De salir adelante, el PP dejaría de ser necesario para la renovación de este órgano y el presidente Pedro Sánchez podría asegurarse dicha renovación con la mayoría de la investidura.

Para conocer cómo funciona este órgano y qué implicaciones tiene la reforma, este miércoles ha sido entrevistado en 'Herrera en COPE' Enrique Arnaldo Alcubilla, letrado de las Cortes y exvocal del CGPJ, que ha dicho que el CGPJ es el "órgano de gobierno" de los jueces "independiente" del Poder Legislativo y Ejecutivo. Su naturaleza es "vetar la entrada de los poderes políticos en su ámbito" de actuación para que los ciudadanos confíen en "la independencia" de los jueces.

Sus funciones son "los nombramientos" de los jueces, pues algunos son discrecionales, un 2% aproximadamente, como los nombramientos de los magistrados del Tribunal Supremo y de los presidentes de los órganos jurisdiccionales; también le corresponde la potestad jurisdiccional para sancionar a los propios jueces en caso de incumplimiento de sus obligaciones; y la inspección de los juzgados y tribunales para que "funcionen bien".

Alcubilla ha dicho que ha habido hasta cuatro reformas del CGPJ. La actual, que llega de la mano del Gobierno de Sánchez, sería la quinta. No obstante, cuando Polonia realizó una reforma similar en 2017 a la pretendida por el Ejecutivo, la Comisión aseguró que ese cambio iba "en contradicción con las normas europeas" y comenzó un proceso sancionador contra el país que le amenazaba con suspender su derecho a voto.

En España, las dos asociaciones de jueces mayoritarias, la conservadora Asociación Profesional de la Magistratura (APM) y la Francisco de Vitoria, se han mostrado también muy críticas con la reforma de la Ley Orgánica del Poder Judicial presentada, pues dicen que aleja a España de los parámetros europeos de independencia judicial y la acerca a países como Polonia o Hungría.

ETIQUETAS CGPJ PEDRO SÁNCHEZ JUAN CARLOS CAMPO

VER COMENTARIOS (0)

Líderes EN DIRECTO ESCUCHA COPE EN DIRECTO AHORA

TE PUEDE INTERESAR

- El programa de Sonsoles Ónega toma una drástica...
La lección de un militar con la cara desfigurada a...
El 'gazapo' que desvela el día que Pablo Díaz

- Toñi Moreno, desolada ante el trágico episodio familiar desvelado por Anabel...
[Galería] La foto inocente que arruinó la carrera de un deportista de salto con...
Patrocinado por Soolide ES

- Los jubilados se vuelven locos con esta nueva... Patrocinado por Hearing Clear
Peugeot 208 con Peugeot i-Cockpit® 3D. Descúbrelo. Patrocinado por Peugeot
Volvo XC40 desde 24.200€* Patrocinado por Volvo

Publicidad Anuncio 2 x 1 Gafas Progresivas. Dos gafas progresivas de nueva tecnología por solo 109€ en vez de 378€, ahorras 269€. www.gafas.es

LO MÁS

- Leído Escuchado Visto Compartido
1 Carlos Franganillo, elogiado por lo que ha hecho en el último Telediario de TVE: "Los pelos de punta"
2 Máximo Pradera, sobre el cáncer: "¿No les puede tocar algo a Macarena Olona o Aznar?"
3 Sale a la luz el requisito de Belén Esteban a 'Sálvame' para volver tras su choque con Jorge Javier Vázquez
4 Las hijas de Bertín ya no se callan y hablan alto y claro sobre su separación de Fabiola
5 Fabiola responde a las palabras de las hijas de Bertín Osborne: "Claro que da pena"

LO ÚLTIMO

- La profecía de Expósito sobre el futuro de Podemos: "Si os vais del Gobierno..." 21:51
El mensaje del obispo de Getafe en 'Camino de Pascua': "Las tentaciones buscan vaciar la presencia de Dios" 21:38
El Pozo Murcia Costa Cálida sigue su racha triunfal ante O'Parrullo (1-6) 21:31
Jacob Wiley, nuevo refuerzo para el juego interior del Casademont Zaragoza 21:25
Abril, la niña que lucha contra una enfermedad con sólo 30 casos en el mundo 21:19

Publicidad HASTA UN 70% DE DESCUENTO Compra ahora

Publicidad Conferencia Episcopal de las Islas Baleares

Alivio sintomático del dolor ocasional leve o moderado, así como de estados febriles. Sin necesidad de agua. KERN Consumer

COPE Webs del Grupo COPE

Institucional | Ideario | Publicidad | Máster COPE | Contacta | Aviso Legal | Política de privacidad | Política de cookies | Aviso Legal TRECE | Política de privacidad TRECE | Redes TRECE | Sintonizar TRECE | RSS

Descubre nuestras cadenas: 10, Rock 100, MEGA STAR FM, TRECE. Descarga nuestras apps: COPE, 10, Rock 100, MEGA STAR FM, TRECE.

Sprinter Flechazos casual Hazte ya con tus zapatillas y ropa casual para el día a día. ¡Equípate ya en Sprinter!

La linterna Con Ángel Expósito